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中国声学学会六届二次常务理事扩大会议在井岗山召开

中国声学学会六届二次常务理事扩大会议于

����年 � 月 ���� 日在井冈山召开
，

参加会议的常

务理事
、

常务理事代表
、

各分会和地方学会的代表共

�� 人
�

名誉理事长中国科学院院士愈导福研究员
，

名

誉理事长中国科学院院士张仁和研究员
，

名誉理事
、

中国工程院院士王威琪教授应邀出席了会议
。

副理事长钱梦绿教授主持了 � 日上午的会议
，

他

代表田静理事长向参会代表和声学界同仁致以亲切问

候
。

应崇福院士
、

张仁和院士和王威琪院士对中国声

学学会今后的发展提出殷切的希望
�

要注意队伍的建

设
，

增加学会的凝聚力
�

秘书长张春华研究 员向代表传达了中国科协

���� 年学会工作会议精神
�

并对中国科协书记处第一

书记邓楠同志所作的题为 《振奋精神
、

开拓创新
，

为

建设充满生机和活力的现代科技团体而努力奋斗》 的

重要讲话作了全面的传达
�

张春华秘书长强调指出大

家要按照中国科协的要求
，

努力把我会建设成充满生

机和活力的现代科技社团
�

我们一要着力加强学术建

设
，

增强自主创新能力
�
二要着力发挥智力优势

，

服务

经济社会发展
�
三要加强服务意识

，

增强学会对会员

的凝聚力
� 四要着力夯实组织基础

，

提高学会服务能

力� 五要着力处理好改革与发展
，

学会与会员提供服

务与规范行为
，

学术建设与服务社会等几个关系
，

推

动学会健康发展
�

副理事长宗健研究员向各位代表汇报了第一次理

事长会议的内容
，

对会议的决定及声学学会的工作计

划作了全面的阐述
，

同日引〔 报了学会办公室上半年的
工作

�

����年 �� 月
，

在学会完成了换届改选工作后
，

学会办公室完成了社团法人变更工作
，

通过了中国科

协
、

民政部 ���� 年度年检以及 ���� 年度组织机构代

码证的年检工作
，

同时完成了向分支机构年审换证
�

配合中国科协完成了中国科学院
、

中国工程院院士候

选人的推荐工作
。

评选出 ����年中国声学学会高级会

员 ��人�和中国声学学会会士 ��人�
�

向各位代表汇

报了 ���� 年青年学术会议筹备情况
�

后面的会议分别由杨德森副理事长
、

程建春副理

事长主持
�

会上国际交流工作委员会主任张海澜研究

员向大家汇报了有关国际交流的情况
。

国际超声会议

����年 �月在维也纳召开
，

中国的论文有 �� 余篇
，

数目在此次会议投稿中排行第 �
，

并因此得到会议组

委会的好评
，

为国际超声会议的召开做出了很大的贡

献
。

会议还通报了 ���� 年 �� 月在上海举办国际噪声

与振动学术会议的筹备情况
�

副理事长程建春教授介绍了有关学科进展年报的

事宜
，

希望各分会能重视此事
，

积极行动起来
，

对本领

域的发展提出权威性的意见和建议
，
以表现出自身的

学术水平
，

逐步提高自身的威望
，

学科进展年报预计

在今年 �� 月完成初稿
�

副理事长杨德森教授向各位代表介绍了会徽的产

生情况
，

对会徽图案请参会代表发表意见
�

代表们认真

讨论
，

提出了才砂子的意见和建议
，

经过筛选后
，

初步选

出了一个既简单又能体现声学学科特点的会徽图案
�

副理事长钱梦绿教授作了声学学会 ���������年

工作设想的报告
，

与会代表一致表示赞同这一设想
，

并决心共同努力实现该计划
�

会议还讨论了会员的发展工作
�

会议代表认为
，

会员是学会的基础
，

会员发展工作纳入学会的工作日

程非常重要
�

声学学会做为声学领域的科技工作者的

组织
，

其宗旨就是为会员服务
，

为声学科技工作者服

务
，

为社会经济发展服务
，

为政府相关决策提供咨询

服务
，

通过这些服务
，

扩大学会的影响
，

提升学会的

水平
，

增强学会的实力
，

进而吸引更多的科技工作者

参与到学会活动中来
�

因此应大力加强会员的发展工

作
，

特别要注意在企业中发展会员
，

使学会工作既要

促进学科学术发展
，

又能更好地贴近社会实际
，

促进

社会经济发展
�

发展会员可以采用多种形式
，

注意发

挥团体会员单位的作用
、

地方学会的作用和学会理事

个人的作用
，

通过会员介绍以及网上登记等方便科技

工作者入会
�

有代表提出
，

学会理事要尽职尽责
，

要

承担起发展会员的义务
�

关于会员缴纳会费事宜
，

会

议代表认为
，

在目前形势下
，

应先鼓励高级会员
、

会士

缴纳会费
，

同时学会要积极推进为会员服务的各项举

措
，

使会员能够从学会得到实实在在的帮助
，

待时机

成熟是再适时收缴普通会员的会费
�

会议听取了张春华秘书长关于学会网站建设情况

的汇报
，

并进行了热烈的讨论
�

会议认为
�

学会网站建设

是学会的基本建设之一
。

网站是加强学会学术建设
、

促进和改进学术交流与资源共享的平台
，

使学会联系

会员
、

更好地为会员提供服务的平台
，

是学会更好地服

务社会的平台
，

也是学会更好地宣传自己
、

提升影响力

的重要手段
�

会议代表认为应尽快按照网站建设思路

尽快开通网站
，

代表们将为网站的运行提供支持和帮

助
，

使网站尽快发挥其应有的作用
�

会议还听取了各分会
、

各地方学会的工作情况介

绍
，

会议认为
，

近一年来
，

大家做了许多工作
，

促进了

国内以及国内与国际同行间的学术交流
，

扩大了学会

的影响力
，

提升了学会的工作水平
，

发挥了学会其应

有的作用
�

�中国声学学会办公室�


